
 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

представителя Российской Федерации А.С.АЛИМОВА 
во Втором комитете ГА ООН по пункту 57 повестки дня 60-й сессии ГА ООН 

“Оперативная деятельность ООН в целях развития” 
 

 

9 ноября 2005 года 

Господин Председатель, 

Российская Федерация считает, что решения Саммита-2005, касающиеся 

оперативной деятельности, достаточно взвешены и в целом отражают 

современное состояние дискуссии на данном направлении. 

Отмечаем важность их осуществления. При этом полагаем, что 

последующие шаги по выполнению итогов Саммита в данной области должны 

быть полностью вписаны в существующую архитектуру межправительственного 

переговорного процесса по вопросам оперативной деятельности. Эта архитектура, 

как известно, объединяет Генассамблею ООН, включая трехгодичный обзор 

оперативной деятельности, оперативный сегмент ЭКОСОС, исполсоветы 

программ и фондов. На наш взгляд, эта система достаточно эффективна. В этой 

связи мы не разделяем идеи возможного продвижения в сторону создания 

параллельного «трэка» обсуждения оперативной деятельности, выходящего за 

рамки установленного процесса, в основе которого лежит трехгодичный обзор.  

В контексте конкретных положений итогового документа Саммита по 

оперативной деятельности хотим подчеркнуть, что резолюция 59/250 является 

консенсусной руководящей основой для всех шагов по укреплению системы 

резидентов-координаторов. Ожидаем от Генсекретаря представления 

запрошенных в пункте 58 резолюции «всеобъемлющих рамок подотчетности» 

резидентов-координаторов по обеспечению надзора за разработкой и 

осуществлением ЮНДАФ. Исходим из того, что подходы, изложенные в этом 
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документе будут соответствующим образом соотнесены с новым рабочим планом 

Группы развития ООН по укреплению роли резидентов-координаторов, 

упомянутым в докладе Генсекретаря A/60/430. 

Российская делегация готова рассмотреть и возможные другие предложения 

Генсекретаря ООН по дальнейшему укреплению системы управления и 

координации оперативной деятельности и «более жестко управляемых 

организаций» в области развития. На наш взгляд, Саммитом четко определено, что 

дальнейшая работа должна вестись с учетом принципа сохранения 

организационной целостности и мандатов каждой организации.  

В целом не считаем, что по итогам Саммита речь должна идти о 

«следующей волне реформ» оперативного сектора. Мы находимся пока в середине 

пути выполнения рекомендаций последнего трехгодичного обзора. 

Управленческий процесс осуществления резолюции 59/250 был лишь недавно 

утвержден странами-членами в ходе ежегодной сессии ЭКОСОС. Возможные 

новые предложения могут быть лишь интегрированы в этот действующий план 

практической имплементации решений трехгодичного обзора. 

Оптимальной платформой для рассмотрения возможностей и путей такой 

интеграции, на наш взгляд, является ежегодная сессия ЭКОСОС 2006 года. 

 

Господин Председатель,  

В принципиальном плане разделяем важность расширения донорской базы 

программ и фондов, выступаем за повышение предсказуемости, долгосрочной 

стабильности и адекватности финансирования оперативной деятельности. Россия 

предпринимает конкретные практические шаги в данном направлении. В этом 

году планируется в среднем двукратное увеличение наших добровольных взносов 

в отдельные программы и фонды ООН. 

В оценке возможных новых источников финансовых ресурсов исходим из 

того, что они не заменяют добровольного финансирования оперативной 
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деятельности, которое позволяет программам ООН реализовывать одно из своих 

главных сравнительных преимуществ – нейтральный и неполитизированный 

характер содействия, благодаря чему агентства ООН пользуются доверием и 

поддержкой правительств. Готовы к дальнейшему обсуждению данного вопроса, с 

учетом интересов России как формирующегося донора в области развития. Такая 

дискуссия, по нашему мнению, могла бы состояться в привязке к 

всеобъемлющему обзору тенденций и перспектив в области финансирования 

сотрудничества в целях развития в ходе ежегодной сессии ЭКОСОС 2006 года.  

Приветствуем усовершенствование ежегодного статистического доклада 

Генсекретаря ООН путем добавления в него многолетних прогнозов. 

Поддерживаем необходимость дальнейшего улучшения качества и охвата 

статистических данных, а также совершентствования методологии, в т.ч. путем 

расширения сотрудничества со Статкомиссией ООН и другими многосторонними 

учреждениями.  

Благодарю Вас. 


